
□晚报记者 鲁燕

本报讯 昨日上午，由郑州市委宣传部、郑
州市社科联、郑州日报社主办的“中原经济区
形势下郑州发展思路与对策”专家座谈会在我
市举行。省市社科界和市直部门有关专家学
者围绕“建设中原经济区，郑州贡献什么”这一
主题，纷纷建言献策。市委常委、市委秘书长

孙金献出席座谈会。
前不久，省委、省政府组织专家题组，经过

大量调查研究和反复研讨论证，对中原经济区
的空间范围、战略地位等进行了初步界定。座
谈会上，与会专家学者畅所欲言，围绕中原经
济区的战略定位、实现途径等问题，结合我市
经济社会发展实际情况，就郑州作为中原经济
区最大的中心城市，在打造中原经济区过程

中，郑州的定位、任务、目标、路径和措施保障
是什么，应该如何发挥核心作用，如何围绕中
原经济区发展战略认真、科学编制全市“十二
五”规划各抒己见、畅所欲言。

专家认为，“中原经济区”发展战略的提
出，既有充分的理论依据，又有坚实的现实基
础。中原经济区发展战略事关我省乃至全国经
济社会协调发展的大局，构建中原经济区既是

全省面临的机遇，也是郑州市面临的重大机
遇。郑州在中原经济区发展战略中具有重要的
核心地位及作用，当前我市应抓住这一机遇，强
化郑州交通枢纽地位，强化郑州在中原经济区
形成发展过程中综合实力和城市竞争力、辐射
力、带动力，通过推进郑州新区发展、加快郑州城
乡一体化进程等举措，带动整个中原经济区加
快发展，从而实现郑州经济社会跨越式发展。

要闻 A03

网友：感觉空调车难等了
“洛浦游子”：自从8月3日后，发现空调车就比以前少多了，对此表

示抗议。
“shouwmyou”：我也发现了，空调车少了，等车时间也长了！
“我住东区”：以前等车基本上全是空调车，现在基本上都是非空调

车，我不知道是我的错觉还是真的这样。
…… ……

昨日9时47分，ZZIC跟帖回复
已注意到有网友反映从 8月 3日开始发现空调车比以前少多了，现

已开始调查，并将以最快速度给网友一个答复。

昨日15时58分，ZZIC答复调查结果
ZZIC的回复结果来自市交通运输委员会对此情况进行的调查。其调查

结论如下：
郑州公交现有空调公交车1044台，占公交车总数的24%，8月1日共

投入空调部位运营总车次11359次，较7月25日11071车次增加288次，
环比上升2.6%。日投入运营里程18.89万里，增加运营里程5200公里，环
比上升2.83%。

8月1日至8月3日共投入空调部位运营总车次34223车次，较7月25
日至7月27日33911车次，增加312车次，环比上升0.92%。

8月1日调价后，空调车的发车率是增加的，但调价后选择乘坐空调
车的乘客也增加了。

为满足广大乘客的出行需求，今年拟新增空调车500台，届时可缓解
空调车车辆少的矛盾，同时，将进一步优化运营组织方式，充分利用高科
技管理模式，对各线路发车班次，特别是空调车发车班次进行全过程的
监控、督导，确保线路车发车密度。

ZZIC也将进一步关注此事，并真诚希望网友朋友们继续监督。

空调降价月票刷不完
银行充值最低限额50元

“40元还用不完，银行充值最低 50元。”昨日中午，市民胡先生一脸
的无奈，给记者讲述自己公交 IC卡的充值经历。

前日晚上，胡先生准备下班回家，发现电子钱包已经没钱了，8月份
的月票还没来得及充，就近到工人路陇海路口的一银行充值。

打出清单后胡先生发现，充值金额是50元，“根本没有见到40元的选
项。”胡先生说，现在空调车票价调整，自己担心40元月票都用不完，现在在
银行充值只有50元，要白白浪费10多元。

对胡先生的反应，昨日下午，记者联系市公交总公司充值卡中心，工作
人员答复说，银行的充值系统与他们的不同，没有40元的月票，而且他们也
无权进行更改，提醒市民要充值40元，还得去人工充值点。 晚报记者 张华

300特警上路保畅通
昨日上午，300名特巡警正式加入到“畅通郑州”的交通治理

行动中。
特警将对重点路段、重点时段的交通管控和治安防范进行

重点治理，这300名特警被分组布置在：
陇海路至迎宾路之间的紫金山路和花园路段的易堵点段、

郑汴路至中原路含正兴街、东西大街的易堵点段、嵩山路至紫金
山路之间的航海路易堵点段、陇海路至南三环之间的大学路易
堵点段、纬四路和纬二路等路段的秩序疏导维护、中州大道至嵩
山路的金水路易堵点段、郑汴路至金水路之间的城东路易堵点
段等8个重点治理交通的路段上。

这些特警将在每天的 7时 30分至 20时，尤其是上下班交通
高峰期，进行不间断地路面巡逻执勤，维护道路交通秩序，查处
和纠正路段上的各类交通违法行为。

晚报首席记者 何水清 记者 薛璐

1.中牟县公安局（车号：无号牌 车型：帕拉丁 违法时间：7月20日
违法地点：中原路与大学路口 违法原因：无号牌行驶）。

2.郑州市旧城改造开发公司（车号：豫AD8869 车型：红旗 违法
时间：7月20日 违法地点：金水路与城东路口 违法原因：不按规定车道
行驶）。

3.二七区政府办公室（车号：豫AEQ196 违法时间：7月20日 违
法地点：农业路与经七路口 违法原因：电子警察抓拍闯红灯1次）。

4.郑州市卫生监督所（车号：豫A98654 违法时间：7月20日 违法
地点：陇海路与布厂街口 违法原因：电子警察抓拍闯红灯1次）。

5.郑州市计划生育委员会（车号：豫A75966，违法时间：7月
22日 违法地点：东风路与南阳路口 违法原因：电子警察抓拍闯红
灯1次）。

6.郑州市劳动和社会保障局（车号：豫AZC919 车型：北京现
代 违法时间：7月23日 违法地点：中原路 违法原因：不按规定车道
行驶）。

7.郑州市惠济区刘寨街道办事处（车号：豫AV5711 车型：解
放 违法时间：7月23日 违法地点：南阳路 违法原因：不按规定车道
行驶）。

8.管城区政府（车号：豫AJM950 车型：索纳塔 违法地点：商城路
与玉凤路口向西约100米 违法原因：交通事故造成不良影响）。

根据郑州市监察局、市文明办、市财政局、市公安局《关于规范
郑州市公职人员和公务车辆交通行为的意见》（郑监【2010】10号）
的要求，决定对上述8台公务车辆由市监察局没收，统一交由市财
政局重新进行调配。 晚报首席记者 何水清 记者 薛璐

本报记者常亮作品《大地》
获“23届摄影国展”铜质收藏奖

本报讯 8月3日，代表中国摄影界最高水
平的第 23届全国摄影艺术展各类奖项揭晓，
本报记者常亮的新闻摄影作品《大地》获得记
录类铜质收藏奖。

本届国展评选分记录类、艺术类、商业类
及青年组，四大类评选共决出金质收藏作品15
幅（组），银质收藏作品30幅（组），铜质收藏作
品54幅（组），优秀作品785幅（组）。而竞争最
激烈的记录类以96037幅参赛作品占据国展来
稿总量的一半。最终，记录类共评选出金质收
藏作品5幅（组），银质收藏作品9幅（组），铜质
收藏作品16幅（组），优秀奖作品289幅（组）。

《大地》获得的奖项是我省在本届国展中
荣获的最高奖项之一，同时也是我省在本届国
展记录类评选中唯一获得奖牌的作品。本报
获奖记者常亮将受邀于 9月 20日赴江西宜春
参加“23届全国摄影艺术展”颁奖盛典。

晚报记者 王梓

自 7月 20日起，郑州市组织开展对公务车辆交通违法
进行专项治理。现将8台交通违法公务车的情况公布如下：

没收8台违法公务车 空调车降价后，网友反应空调车难等
ZZIC调查：公交发车率一直在增加

□晚报首席记者 周旷达

本报讯 4日，市委召开九届市委第126次
常委会议，研究我市社会治安综合治理、郑州新
区重点领域改革、我市“十二五”规划编制、创先
争优活动、党员干部驻村任职试点等工作。

市领导连维良、赵建才、马懿、李柳身、王
璋、姚待献、丁世显、胡荃、高建慧、王林贺、孙
金献、刘贵新等出席会议。

会议分别听取了全国和全省社会治安综
合治理工作会议、全省选派党员干部驻村任职
暨建立农村“六大员”制度试点工作动员部署
会议精神汇报，研究了我市贯彻意见；听取并

研究了市委市政府关于加快推进郑州新区重
点领域改革的意见、我市“十二五”规划编制和
深入开展创先争优活动等工作。

会议认为，面对我市经济社会发展的新形
势，加强社会建设、创新社会管理是营造良好
发展环境、确保社会大局稳定的重要基础性工
作，要紧密结合我市实际，深入分析加强社会
建设的重点领域，认真研究创新社会管理的有
效措施，周密部署部分县（市）区试点工作。要
在全面巩固我市社会治安综合治理成果的基
础上，深入开展以大宣传、大整治、大化解，提
升公众安全感、提升政法机关满意度，促进平
安郑州建设为主要内容的“三大两提升一促

进”活动，促进我市社会治安综合治理工作实
现新跃升。

会议指出，郑州新区建设是省委、省政府
的重大决策部署，是推进我市跨越式发展的一
个重要增长极，要按照省委、省政府有关指示
精神，紧紧围绕郑州新区所肩负的体制机制创
新任务，尽快修订完善并适时出台关于加快郑
州新区重点领域改革的意见，充分放权，全力
支持新区改革发展，使新区的综合改革示范效
应尽早得到充分释放。

会议研究了我市“十二五”规划纲要编制
工作。

会议决定，要围绕中心、明确标准、改进方

法、注重实效，在全市深入开展创先争优活动，
使项目建设、招商引资、畅通郑州建设、息访息
诉、民生实事、创建文明城市、提高机关执行力
等重点工作，在创先争优活动中得到明显体
现；要结合重点工作任务，分门别类制定明确
的创先争优标准，让乡村、社区、机关、学校、企
业等单位都能用硬性标准衡量和检验活动效
果；要在真抓实干中体现创先争优，在创先争
优中解决实际问题，把活动持续推向深入。

会议要求，按照省委部署，综合党建、信
访、维稳、扶贫等信息，做好派驻村干部工作，
切实帮助派驻村解决实际困难。

会议还研究了其他事项。

畅畅 通通 郑郑 州州

[延伸调查]

省监察厅印发党员干部违
规干预工程惩处规定

昨日，记者从省监察厅获悉，我省正式印
发了监察部、人力资源社会保障部制定的《违
反规定插手干预工程建设领域行为处分规
定》，今后，凡是副科级以上公务员如违规插手
干预房地产开发与经营，情节严重将给予开除
处分。

公务员违规插手干预房地产开发和经营
活动的具体行为包括：要求有关部门同意不具
备房地产开发资质或资质等级不相符的企业
从事房地产开发与经营活动；要求有关部门为
不符合商品房预售条件的开发项目发放商品
房预售许可证；对未经验收或验收不合格的房
地产开发项目，要求有关部门允许其交付使
用；其他违规插手干预房地产开发用地、立项、
规划、建设和销售等行为。

晚报记者 裴蕾 实习生 柴琳琳

专家建言献策中原经济区建设


